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☐ 開会：肥後副会長  

☐ 議長選出：北 2番町 菊谷会長 

☐ 会長挨拶：本田会長  

・ お忙しい中ご出席ありがとうございます。 

・ 第 1 四半期、第 2 四半期の上期が無事終わりま 

 した。残念ながら 7 月の HUG の訓練、夏祭り等は 

 実施出来ませんでした。コロナ患者も名張では二 

桁出ていますが、高齢者のワクチン接種率 80％ 

を超えていますし、ほぼ落ち着いて来ているので 

はないかと思っています。 

・ 第 3 四半期については、各種行事も実施出来る 

 のではないかと考えています。 

・ これからは、コロナと共存して行く、ウイズコロ 

ナの時代に入って行くと思われるので、注意はし 

ながらも予定の行事は行いたい。 

・ 今日は最後に、今後の自治連合会の財政状況、予 

算削減等についても皆さんの、忌憚のないご意見 

を頂戴したいと思っていますので、よろしくお願 

い致します。 

≪審 議≫ 

☐ 第 2四半期事業結果と第 3四半期事業 

計画について  

【総務:肥後副会長】 

・ 「総務部門」の第 3 四半期については、「財務部」 

の下期会費徴収があります。 

・ 第 1・第 2 四半期では「特別委員会」がやっと 8 

月にスタートした処で、その結果内容については 

また、報告させて頂きます。 

【交流：片山副会長】 

・ 第 1・第 2 四半期結果として、「生活安全部」の 

防災講演会（女性版）を９/25 実施。これについて 

は三重大学の水木千春准教授をお招きして、家庭の 

奥様方に参加頂き、色々議論して頂きました。 

・ 非常に参考になった。という事を聞いております。 

・ 「環境部」は、毎年同様な事業を行っている。 

・ 「健康福祉部」では、8/21 に「特定健診」9/29 に 

その「結果説明会」を行っている。 

・ 「子ども育成部」については、例年の行事を粛々 

とこなしています。 

・ 「地域交流部」については、残念ながら今年も「夏 

祭り」は中止になりました。 

・ 第 3 四半期の事業計画は、「生活安全部」の「中 1 

対象・防災講演会」では、県の防災技術指導員に来 

て頂き、南中学校生徒に防災意識を高めて貰う目的 

で行います。 

・ 11/19 には「名張市一斉防災訓練」の実施を予定 

している。 

・ 「環境部」では、12/18に「つつじが丘クリーン 

作戦」を行います。 

・ 「健康福祉部」では明日、10/2 に「認知症サポー 

ター養成講座」を、寸劇を交えてこの場所（多目的 

ホール）で行います。是非来館頂きたい。 

・ 「子どもフェスタ」については、11/3 に実施予定。 

 会長の話にもありましたが、コロナ感染状況が落ち 

着いて来ているので、実施出来るのではないかと思 

っている。 

・ 合わせて今年のフェスタは、子ども達からの提案 

を受けて、我々が実施するという展開で参りたい。 

☐ 下期の連合会費納入・上期の決算報告 

      （4 月～9 月暫定）：【溝延理事】                               

【一般会計：収入】 

・  繰越金は予算通り。会費は予算では 3,266 戸とし、 

昨年の数字を当てていたが、上期は 3,241 戸で若干 

の収入減。 

・ 施設使用料は、現在 69％で予定より多めとなって 

いる。（通常は 50％位）自治会館が多くなっている。 

・ 廃品回収は、40％位の表示になっているが、廃品 

回収会社が合併して、事務が滞り 1 ヶ月分が計上で 

きない状態なのでこの数字となっている。この収入 

分は 10 月分と一緒に支払われる事になっている。 

【一般会計：支出】 

・ 管理運営費は 68％。9,002,244 円となっているが、 

北 9 番町への貸付金としての、160 万円を含む数字。 

（承認済み：年度内には返却頂く） 

・ 慶弔費が 800,000 円の予算で、656,208 円。82％ 

の支出になっている。これは「長寿のお祝い」も合 

算しているが、「長寿のお祝い」は既に支出したため 

今後は香典等だけになるので、落ち着いた数字にな 

って来ると思う。 

【地域交付金会計：収入】 

・ 前年繰越金 284,215 円。ゆめづくり地域交付金が 

 2,951,700 円。生活習慣病予防普及のための事業委 

託費 249,000 円。これらはすべて 100％入金。 

・ 募金配分金は 75％。共同募金配分金は後期になる。 

第３回評議員会 議事録 

日 時：2022年 10月１日 （土）19:00～21:00 

場 所：つつじが丘市民センター 多目的ホール 

出席者：理事 17名 評議員 31名(5名欠席) 

    事務局 2名 市議会議員 2名 
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【地域交付金会計：支出】 

・ 防災備品費が 120％。備蓄飲料水の入替えを行っ 

た。公園整備費 370,000 円予算計上しているが、電 

源工事を 2 ヶ所実施する事になっている。 

・ 夏祭り支援（金券）は、中止のため支出なし。 

・ 番町自治会事業支援は、皆さんが「ゆめづくり事 

業」を実施した時に、1 月末に報告書出して頂きそ 

れに基づいて、支出をする事になる。 

【特別積立金会計】 

・ 積立金として、14,095,799 円。（防犯灯更新費用・ 

北集会所厨房改修費用） 

【自治連合会費 納入通知書】 

・ 自治連合会事務局窓口にこの計算書を提出頂き、 

受付後にコピーを貰って、振込をお願いします。 

・ 納入額と照らし合わすためにこの通知書が必要に 

なります。10 月 1 日時点の会員数。 

納入期限は 11 月 16 日（水）。 

☐ 夏祭り中止に伴う予算転用について： 

   【片山副会長】 

・ 「夏祭り」予算は当初 1,200,000 円用意していま 

した。この残った予算について皆様にお聞きしたい 

と思っておりますが、自治連合会としては 750,000 

円を各番町へ返金したいと考えております。 

・ 750,000 円というのは一世帯あたり 230 円の計算 

で 3,266 世帯という根拠に基づいて算出していま 

す。残りの 450,000 円については、次年度繰越して 

次年度の「夏祭り」に一部加算するという事で考え 

ている。 

・ 「ゆめづくり地域交付金」からの金券代 400,000 

円ですが、これについては「名張市の交付金」です 

ので、名張市と協議の上昨年同様「北集会所厨房改 

修」に充てたいと考えている。 

【本田会長】： 色々検討した結果、理事会としては 

  750,000 円前後をお返しする事を決定しました。 

・ それで、この件のご承認を頂きたいと思っており 

ます。ご質問あればお願いします。 

【南 3 意見】：各世帯に返金をしても僅かです。財源を 

  確保する必要があるという事なので、そちらに振り 

向けてはどうですか。 

【南 5 意見】：返金をするという事ですが、返金方法は 

どの様に？ 

【本田会長】：各番町の会員数に、230 円をかけた金額 

を現金で番町にお返しします。 

・ 理事会の中でも財源の確保で残してはどうかとい 

う意見もあったが、今回は返金しようという事にし 

ました。 

【北 8 質問】： 帰って来たお金は、番町に残すのか、 

  各家庭に返すのか？ 

【本田会長】：一昨年返金した時は番町会計に繰り入れ 

た所、親睦会を中止したので、その費用に足して返 

金した所。ゴミ袋を渡した所等、色々でした。 

・ 連合会からは指示しません。番町にお任せします。 

■ この費用は返金せず自治連合会に留保し、LED 等の費用 

に充ててはどうかという意見もあり、賛否を問う事とし 

た。 

■ 結果。返金賛成 16、留保 11、棄権 3、（議長１）で可決。 

約 750,000 円を現金で各番町に返金をする事で決した。 

≪連絡・報告≫ 

☐ 2023 年度ゆめづくり地域交付金の 

                申請ついて ：【溝延理事】 

・ 受付開始は 10 月 1 日～12 月 25 日の間。 

・ 事業内容は、申請案内にある 6 つの事業区分に該 

 当するもので、申請団体には条件がある。 

・ 交付金額決定は「審査委員会」の審査を経て決定 

される。 

・ 事業の完了報告は 2024 年 1 月までに提出して頂く 

が、これは次年度役員の方が行う事になる。 

【南 8 質問】：自己資金は何％用意しろというのが、あ 

るのか、ないのか？ 

・ 以前備品はダメという事だったが、今回は？ 

・ 申請額の上限というのは、認められる事があるの 

か？ 

【本田会長】：自己資金の多寡については言及しません。 

・ 支給限度額は 100,000円で、事業予算の 50％。 

 （事業予算が 200,000 円なら最高 100,000 円） 

・ ただし、現時点では予算削減を考えているので、 

 支給限度額が 100,000 円で良いのかどうか、削減も 

考えていて、現時点では決めていない。11 月にはお 

知らせ出来ると思う。 

・ 備品については、一切認めておりません。事業に 

付随する備品なら可能です。 

【北 7 質問】：事業団体の条件だが、北 7 番町内清掃の 

団体があるのだが、こういうのは申請出来ない? 

【本田会長】：番町内の事業（清掃・子供会等）をして 

いる団体は「番町自治会」を通して（番町が窓口に 

なって）、申請して下さい。詳細については、また 

理事経由で説明させて頂きます。 

【北 3 質問】：継続事業については、認められないの 

  ですか？ 

【本田会長】：認めます。 
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☐ 今後の防災に関する事業について： 

【薬師寺理事】 

■ 名張市防災訓練への各番町取り組みについて 

 ・ 11 月 19 日（土）午前９時に震度６弱の地震が発 

生したという想定で、防災訓練を行います。 

・ 各番町の「生活安全員」の方には、一斉訓練を終 

えた後、番町ではどの様な訓練を行うのか、を 10 

月 10 日までに私の方に連絡下さい。という事をお 

願いしております。 

・ 一斉訓練の内容は、安否確認を行い、その後番町

の一次避難場所へ集合して、番町の独自訓練を行な

って頂きます。 

・ 今年は中学生の参加は 9 時に避難場所へ集合。10 

時に担当の先生が来て出欠を取る。その後中学生は 

一旦家に帰り、その後登校する事になっているので 

中学生の参加時間は、一時間程しかありません。 

・ 番町の訓練については、簡単な内容で結構ですの 

で、連絡をお願いします。 

・ 自治会員への訓練実施のお知らせは、回覧を番町 

BOX に入れてあります。 

・ まだ 1 ヶ月以上もあるので、忘れる事もあろうか 

と思います。自治会長にお願いとして、訓練直前に 

文書を持って、お知らせして頂ければと思います。 

・ 各番町の防災訓練結果報告連絡は、無線でお願い 

したい。無線での報告内容は、①番町総世帯数  

②番町総人口 ③確認世帯数 ④未確認世帯数  

⑤確認人員 ⑥未確認人員の 6 項目。 

・ 報告要領ですが、①番町総世帯数○○といってい 

ると時間もかかるので、①は○○と番号でお願いし 

ます。 

【南 6 質問】：今回の参加者は自治会員となっているが、 

  未加入の方は含まない？ 

【薬師寺理事】：安否確認については、回覧は会員だけ 

  に回しますので、未加入の方は防災訓練をする事自 

  体を知らないので、表示はないと思うので未確認の 

数字に入れて下さい。 

【南 6 質問】：それなら、安否確認は番町全世帯数と決 

まっているが、未加入の方は参加しないのにここに 

数字を入れるのですか？ 

【薬師寺理事】：安否確認は有事の時は、人道上行いま 

す。ですが訓練では形式だけ行ったという事にして 

います。実際はやっていないので未確認に入れて貰 

う事にしている。 

■ この後、見解・認識に相違があり、数度の応答が繰り返 

された。 

■ 結果として、未加入者の家族数は解らないので、1戸で 1 

人と数える事とするが、番町独自の確認法方でも構わな 

い。 

☐ 敬老の日お祝いの結果について： 

【肥後副会長】 

・ 配布資料に各番町の人数を記載していますので、 

 ご覧下さい。 

・ 全 179 名の該当者がおられます。その方々に対し 

て、記念品並びに市長と連合会会長、幼稚園児のメ 

ッセージを入れて、理事もしくは自治会長から該当 

者の方々に配らせて頂いた。 

☐ ゴミ袋の販売価格について ：【本田会長】 

・ つつじが丘自治連合会は、伊賀南部環境衛生組合 

からのゴミ袋の委託販売をしています。 

・ これは一般の小売はしていません。各番町自治会 

に対して箱単位で販売していました。 

・ 例えば、20ℓ1 箱 500 枚、定価は 9,000 円で仕入値 

が 7,900 円。これを各番町には 8,000 円で販売して 

いた。（利益として残り 100 円） 

・ しかし、伊賀南部環境衛生組合からこれは卸値で 

はなく、1,100 円は販売手数料として自治連合会に 

渡しているものなので、早急に是正をして欲しいと 

の厳重な抗議があった。 

・ これは負ける喧嘩なので、申し訳なかったとして 

10 月 1 日からの販売に対しては、市販の定価通り 

 20ℓは 1 箱 9,000 円での販売になりますのでご了承 

下さい。（従前に注文を受けているものについては 

従前の値段） 

☐ 特別委員会のメンバーについて ： 

【本田会長】 

・ 8 月に第 1 回「特別委員会」の会合を 3 チーム共 

に行った。会則に従いますと理事会の下に「特別 

委員会」を作った場合は、「評議員会」に報告をす 

るという事になっていますので、添付資料のメンバ 

ーで発足した事をご報告します。 

（10 月号「広報つつじ」に内容を掲載） 

・ 今後も回を深める毎に「広報つつじ」或いは「評 

議員会」等々でご報告をして行きたいと考えてい 

ます。  

☐ 北 9番町「宝くじ助成金」の返金と謝礼： 

             【北 9：久國会長】 

・ 前回の評議員会においてお願いをしました通り、 

「宝くじ助成金」に北 9 番町が当たりました。 

当たったのはうれしい事ですが、先に物品を購入し 

て、市の審査を受けて後に交付されるという事で、 

160 万円は番町ではとても準備出来ないので、連合 

会にお願いして立替えて頂きました。ありがとう 

ございました。10 月 7 日に交付されますので、近々 

お返し出来ると思います。 
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・ 溝延理事にはお世話をお掛けしました。又各番町 

の方々も有難うございました。 

≪意見交換≫ 

☐ 自治連合会の運営費削減等について： 

                            【本田会長】   

・ 今後の資金需要に対する、財務内容改革、予算の 

削減について、今理事会の中で意見交換を致して 

おります 

・ 令和 8 年には 876 本の LED 交換が必要になって来 

る。単年でやるか、2 年でやるかは別にして、相当 

の金額が必要になって来ます。 

・ 現在 12,000,000 円の積立てをしているが、これで 

は少し不足ではないか、というのが昨今の状況です。 

・ コロナ禍によってすべての材料等々の値上がりが 

あり、昨年から 1 割程アップしている状況を踏まえ 

ると、令和 8 年にはどの程度の金額になるのかは 

不明瞭です。 

・ 平成 28 年当時は 861 本で、1 本 9,000 円位で出来 

たが、今は倍近くになっているのではないかと言わ 

れていて、非常に不安に思っている。 

・ その 10 年後には、又同じ様に交換しなければなら 

 ない。これも更に高額になる。 

・ 自治会館は、1995 年に建設され老朽化が目立って 

来た。自治会館は「自治連合会」の持ち物で、南北 

集会所とは違います。 

・ 南北集会所の建屋については、ある程度補助金が 

出ますが、設備については出ません。 

・ 自治会館の空調設備については、2,500,000 円掛 

 けて 5，6 年前に更新しましたが、浄化槽がボロボ 

 ロで、現行の法規に会いません。これをやり替える 

と又数百万掛かりますが、現在保留中です。 

・ 自治会館は、収支のバランスが取れていない。だ 

から止めてしまえ、という意見もあるが、そのまま 

にして置くと老朽化が進み、解体するには何百万も 

掛かる。現在の積立金の 12,000,000 円では将来を 

不安に思っています。 

・ 今「特別委員会」の方で検討している「会員特典 

制度」、ある一定の年齢、自治会加入年数等を加味 

した「名誉会員」として、役職免除、会費免除を 

検討しています 

・ 今は一定の年齢になると、賛助会員として役職免  

 除の代わりに余分に会費を払っている。番町の収入 

としてはいいかも知れないが、長年会員を続けて来 

てさらに、余分に払うというのはどうなのか。 

・ そういう事も見直してみようという事を「会員特 

典制度」の中で検討しています。弱者、生活困窮者、 

心身障がい者、一人暮らしの要介護 3 以上の方等は 

割引してもいいのではないか等々考えていると、収 

入はこれ以上減る事はあっても、増える事はない。 

・ 現在皆さんから「運営費」として月 300 円を頂い 

ているが、これもいつまでも続く訳ではないので、 

ある程度削減を考えねばならない。 

・ 自治連合会の会員は 18 の番町が会員で、一般の会 

員はいません。それにもかかわらず自治連合会会則 

第 4 条に「慶弔費」というのがあり、亡くなられた 

時には 5,000 円。敬老の日にはお祝い金。2 つ合わ 

せて年間 800,000 円使っている。 

・ これをなくして「慶弔費」は番町にお任せする。 

 という事で、出来れば 2023 年度の自治連合会の 

「慶弔費」はゼロにしてはどうか。という事を検討 

中です。 

・ 正副自治会長、生活安全部員、環境部員に対して 

 年間 10,000 円の「活動費」を支給しておりました。 

・ 昔は毎月評議員会を行い、正副自治会長に集まっ 

て頂いた。その名残です。 

・ それを改め、この「活動費」をなしにする。 

・ その代わり、評議員会、部会、委員会に出席した 

場合は 1 回につき 1,000 円の「交通費」を支給し 

たい。「慶弔費」「活動費」の廃止と「交通費」の 

支給で、年間約 1,000,000円の削減が出来ると見込 

んでいます。 

・ それから番町で集めて頂いた、募金については一 

 部還元されるものがある。年間約 500,000 円還元さ 

れる。この 500,000 円は番町が集めたものだから番 

町に返すべきではないか。という意見がある。 

・ もしくは、一般会計に移してそこで使用する。と 

いう考え方もあります。 

・ それからもう一つ、ゆめづくり地域交付金の番町 

への「助成金」、100,000 円が限度と言いましたが 

もう少し減らせてもいいかな、と考えております。 

・ また「夏祭り」に、1,200,000 円と 400,000 円 

合計 1,600,000 円の予算を使っています。 

・ これも、「夏祭り」ではなく「秋祭り」にして、 

 「子どもフェスタ」と一緒に同日開催とし、午前に 

「子どもフェスタ」午後は夕方まで「秋祭り」とす 

れば、まず照明がいらない。この工事に 340,000 円 

掛かっている。 

・ それから、皆さんに交通整理等の使役をお願いし 

ているが、これも必要なくなる。 

・ また、400,000 円予算化していた「金券」を全て 

 に配布すると 700,000 円掛かる、毎年使用してい 

るのは 400,000 円位だが、これもやめよう、考え 

直してはどうかという意見も出ている。 
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・ 「夏祭り」の時期や内容を考え直す事によって、 

無駄な出費が削減されるという事を、理事会の中で 

検討しています。 

・ 新たな収入源として、南北集会所に有料で駐車場 

を作り、貸し出す事も考えている。これは昨年から 

行った路上駐車の取り締まりの結果、路上駐車は減 

っています。遠くに駐車場を借りずとも、駐車出来 

る様にしたい。 

・ 同時に集会所に自動販売機を設置して、収入に繋 

げようかとの意見もある。 

・ 現在コピー料金は A4 片面 3 円で利用して貰ってい 

ますが、これを少し値上げすれば多少収入は増える。 

・ 収入源を増やす事、無駄な出費を減らす事を考え 

ないと、将来の LED 交換、集会所の空調改修、自治 

会館の手当、軽トラックの交換等々、資金需要は多 

くあるので、自治連合会の運営費を少しでも削減し 

たい。 特に「慶弔費」に関しては、出来れば総会 

の会則 改正を伴って、来年から実施したいと考え 

ています。 

・ 勿論、これは皆さんの同意を経た上での事です。 

・ 今、こんな事を理事会で話し合っていますが、当 

然異論はあります。 

【南 3 意見】：有料駐車場の件、名張市の土地なら名張 

市民の共有財産ですね。それを特定の団体が無償で 

借りて、有償で貸すというのはどうもしっくりこな 

い。その辺の内容整理をしっかりして欲しいと思う。 

【本田会長】：有料で貸すとなれば、その面積には賃料 

  が掛かります。名張市に賃料を払わねばならない。 

 駐車代金から、賃料を払った差額が収入になります。 

 （この件は、名張市了承済み） 

■ 「慶弔費」の自治連合会での廃止については、番町役員 

 会において、理事等ともに議論をして頂きたい。最終的 

 には又、来年の評議員会で話させて頂き、予算にも反映さ 

 せて進めて行きたい。 

☐ 会計監査員の選出：【溝延理事】 

・ 2022 年度の会計監査員選出の提案が出されたが 

 申し出ではなかった。 

・ 後日、自治連合会で適任者を選出する。 

□ 市議会議員から :【常俊議員】 

・ 本日も熱心な議論をして頂いて有難うございます。 

・ 名張市議会にもご理解、ご協力、ご助言頂きあり 

がとうございます。 

・ コロナ禍で大人も子どもも、いまだに不自由な思 

いをしています。そんな中で理事の皆様も行事の事 

とか、色々考えて下さっています。 

 

・ 今後の運営についても「防災訓練」が御座います 

が、「防災訓練」は何のために行うのか？という事

をもう一度考えて頂いて、番町からも声を上げて頂

けたらと思います。 

・ 皆様方が繋がるようなコミュニティが「つつじが 

丘」で広がっていければと思っています。 

・ また「子どもフェスタ」が 11 月 3 日にあります。 

子ども達が、企画・運営に携わってくれる事になっ 

ていますので、楽しみにして下さい。 

・ 議会からは 11 月 11 日（金）と 11 月 13 日（日） 

に全市民に向けて「議会報告会」を開催する事と 

なりました。金曜日と日曜日、名張市役所の大会 

議室にて、午前午後 3 回行いますので、お時間あり 

ましたら足をお運び下さい。 

・ 「広報なばり」には「名張市議会 9 月定例会」の 

結果も皆様に周知して頂ける様になっております。 

・ 本日は、有難うございました。 

□ 閉会 

    以上 

  

書記：事務局 奥山 文責：肥後 


